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В этом учебном году 
школы Москвы при-
няли 119 тысяч перво-

классников. Так много их 
ещё никогда не было, от-
метил мэр Москвы Сергей 
Собянин на августовском 
городском педсовете.

Количество 
многодетных 
семей 
увеличилось

По словам мэра, в столи-
це произошли позитивные 
демографические измене-
ния: количество рождений 
и многодетных семей уве-
личилось в разы. Сергей Со-
бянин добавил, что в новом 
учебном году в детских са-
дах, школах Москвы обу-
чаются более 1,6 млн детей.

— Это, конечно, целая 
страна — на полмиллиона 
детей за последние годы в 
системе московского обра-
зования стало больше, — от-
метил мэр. 

Как сообщает пресс-
служба мэра и Правитель-
ства Москвы, местами в до-
школьных группах обеспе-
чены все дети в возрасте от 
двух лет четырёх месяцев 
до семи лет, в большинстве 
районов — начиная с двух 
лет двух месяцев.

Учить 
и воспитывать

Сергей Собянин поручил 
улучшить воспитательную ра-
боту в школах столицы. 

— От того, как мы с вами 
справимся с одной из самых 
главных задач нашей образо-
вательной системы — с воспи-
танием, будут во многом за-
висеть и безопасность, и бу-
дущее нашей с вами страны. 
Поэтому это совершенно не-
формальная история, которой 
нужно заниматься в первую 
очередь классным руководи-
телям, — сказал мэр столицы.

Он также затронул тему Мо-
сковской электронной шко-
лы (МЭШ).

— С этого года МЭШ будет 
основана на отечественной 
операционной системе, на 

отечественном программном 
обеспечении, которое разра-
ботали московские специали-
сты. Наша собственная плат-

форма, которая полностью не-
зависима от импортных ком-
понентов, — сказал Собянин.

Он сообщил, что разрабо-

тано и внедрено мобильное 
приложение «Журнал МЭШ», 
с помощью которого учите-
ля могут выставлять оценки 
со своего смартфона. По сло-
вам мэра, с этого года во всех 
школах, включая начальные, 
появился Wi-Fi. 

Для будущих 
космонавтов 
и авиастроителей

Мэр рассказал, что в 
столичных школах растёт 

роль предпрофессиональ-
ной подготовки.

— В этом году произо-
шёл значительный прорыв: 
всего около 500 дополни-
тельных предпрофессио-
нальных классов были соз-
даны, в их числе новые — 
такие, как космические, 
авиастроительные, — от-
метил он.

По словам Сергея Со-
бянина, значительно уве-
личивается количество 
инженерных, академиче-
ских, предприниматель-
ских, IT-классов. Те, кто в 
них учится, показывают по 
своим предметам знания 
более высокие, чем другие 
школьники.

Игорь МИНАЕВ

ПЕРВЫЙ РАЗ 
в космический класс
Что ждёт юных москвичей в новом учебном году

ЗА ПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ 
ШКОЛЬНИКОВ 
И ДОШКОЛЬНИКОВ В МОСКВЕ 
СТАЛО НА ПОЛМИЛЛИОНА 
БОЛЬШЕ

В Лефортове планируют 
построить эстакаду

Специалисты Институ-
та Генплана Москвы раз-
рабатывают проект авто-
мобильного моста, кото-
рый пройдёт над путями 
железной дороги от улицы 
Боровой в районе Лефорто-
во до проспекта Будённого 
в районе Соколиная Гора. 

По словам председателя 
Москомархитектуры Юли-

аны Княжевской, эстакада 
станет частью плана раз-
вития промзоны «Соколи-
ная Гора». 

— На линейном объек-
те, который соединит два 
района Москвы, будут так-
же оборудованы безопас-
ные тротуары с огражде-
нием и спуски к будущей 
станции МЦД-3 Сортиро-

вочная, — пояснила она. 
Кроме основной эстака-

ды, запланированы рекон-
струкция улиц при въезде 
на мост, создание новых ав-
тобусных остановок и вело-
дорожек. Эстакада поможет 
разгрузить шоссе Энтузи-
астов и улицу Госпиталь-
ный Вал. 

Евгений БАКИН 

На Юго-Востоке Москвы в 
этом году завершено строи-
тельство трёх детских садов. 
В Южнопортовом районе на 
участке по адресу: Дубров-
ский пр., 7, возведён кор-
пус на 200 мест. Его плани-
руют сдать в эксплуатацию 
этой осенью. Ещё два дет-
ских сада построены в райо-
не Некрасовка. Первый кор-
пус на 300 мест расположен 
на ул. Лавриненко, 9. Сейчас 
строители завершают рабо-
ты на объекте, чтобы сдать 

его в этом году. Второй дет-
ский сад уже открыт. 1 сен-
тября приняло своих первых 
воспитанников дошкольное 
учреждение, расположенное 
на ул. Маршала Ерёменко, 
1а. Этот детский сад смо-
гут посещать 275 воспитан-
ников. 

А ещё по программе «Мой 
район» завершилось ком-
плексное благоустройство 
19 дворов около школ и дет-
ских садов округа. 

Олег ДАНИЛОВ

В Некрасовке 
открылся детский сад
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Сергей Собянин на педсовете во Дворце творчества имени А.П.Гайдара в Текстильщиках

Ар
ту
р 
Но

во
си

ль
це

в
m

os
.ru

Проект эстакады, которая соединит Лефортово с Соколиной Горой

Новый детский сад на ул. Маршала Ерёменко, 1а
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Второе место на 6-м 
Всероссийском кон-
курсе молодых поэ-

тов «Зелёный листок» за-
няла девятнадцатилетняя 
Елизавета Евстигнеева с 
Жулебинского бульвара. 
Елизавета учится на 2-м 
курсе отделения поэзии 
в Литературном инсти-
туте им. А.М.Горького. 

— Я начала сочинять в 
три года, стихи за мной 
тогда записывала мама, — 
с улыбкой вспоминает Ели-
завета. — На конкурсе от-
метили несколько моих сти-
хотворений. Одно из них — 
за развёрнутую метафору 
города-самурая, где «март 

в февральском кимоно во-
юет с собственною тенью».

Помимо поэзии, девуш-
ка увлекается шахматами: с 
пяти лет занималась в клу-
бе «Истоки» и в спортшко-
ле олимпийского резерва, 
имеет 1-й разряд. Сейчас 
она играет в шахматы с дру-
зьями и в Интернете. В дет-
стве Лиза также играла на 

флейте и на фортепиано, 
но… очень их не любила. 

Сейчас Елизавета Ев-
стигнеева переводит сти-
хи с немецкого и серб-
ского языков. А так-
же планирует издать 
сборник своих сти-
хотворений. 

Мария 
ГОРБУНОВА

Не кирпич, 
но на голову

Очень не хватает нам, как 
выяснилось, чистоты под 
окном. В районных группах 
в соцсетях всплеск жалоб 
на тех, кто бросает из окон 
всё что ни попадя — мусор 
и даже пустые бутылки.

В одной из групп ано-
ним спрашивает, куда об-
ращаться, — жильцы сверху 
каждый вечер сплёвывают 
насвай под окно. Всё про-
странство внизу в засохших 
зелёных пятнах. В коммен-
тариях ему советуют идти 
в полицию, так как веще-
ство запрещённое. 

А одно объявление в Жу-
лебине может показаться 
даже смешным (если, ко-
нечно, живёшь в другом ме-
сте). Оно обращено к жите-
лям верхних этажей. Там 
из окна кто-то постоянно 
выливает жидкости, в том 
числе супы. Предполагаю, 
что за неуплату «коммунал-
ки» кому-то перекрыли ка-
нализацию.

А вот из окна моего дома 
как-то раз вылетел даже… 
огромный букет бордовых 
роз — честное слово! А он, 
между прочим, довольно 
тяжёлый. Видимо, в том 
окне бушевали нешуточ-
ные страсти. 

В Кодексе об админи-
стративных правонаруше-
ниях есть статья, по кото-
рой можно оштрафовать 
намусорившего: ст. 6.4 «на-
рушение санитарно-эпиде-
миологических требований 
к эксплуатации жилых по-
мещений». Однако это всё 
больше на бумаге.

Другое дело, если выбро-
шенный мусор попадёт в 
прохожего или в чью-то ма-
шину. Не исключены трав-
мы и порча чужого имуще-
ства. Тут уж точно «метате-
лям» из окна придётся от-
вечать по закону.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Ольга 
Минаева

За прошедшую неделю 
в округе произошло 
5 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет.

В Кузьминках 
подожгли 
забытый «Ауди»

Вечером 24 августа рядом 
с гаражно-строительным ко-
оперативом на ул. Заречье, 
5, охранник территории за-
метил дым. Оказалось, го-
рит заброшенный автомо-
биль «Ауди» без номеров. 
Прибывшие пожарные поту-
шили пламя. Предваритель-
ная причина — поджог. 

В Люблине 
хозяевам 
помогла кошка

Ночью 29 августа на просп. 
40 лет Октября, 3, замужняя 
пара и их родственница спо-
койно спали в квартире на 3-м 
этаже, пока их кошка не нача-
ла мяукать и бегать по кварти-
ре. Одна из женщин из-за этого 
проснулась. Оказалось, горит 
холодильник. Жители двушки 
вызвали МЧС. Пожарные лик-
видировали возгорание. При-
чина происшествия — корот-
кое замыкание.

Ирма КОТИЯР

ПОЖАРЫ

Поэтесса 
из Выхина-Жулебина 
стала призёром 
всероссийского 
конкурса 

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

Проезд автомобилей 
по  Шепелюгинской улице 
будет ограничен с 1 сентября

Движение транспорта по 
Шепелюгинской улице бу-
дет частично перекрыто до 
конца года. 

— Изменения в схеме 
проезда будут действовать 
до 25 декабря. Ввести огра-
ничения потребовалось, 
чтобы проложить новые 
инженерные сети, — со-
общили в ЦОДД.

На участке Шепелюгин-
ской улицы в районе дома 10,
корп. 1, и на пересечении 
Шепелюгинской улицы и 

Шепелюгинского переулка 
для проезда машин оставят 
одну полосу из двух. Чтобы 
машины могли разъехаться, 
во время работ парковку в 
месте перекрытия запретят. 

Проезд также ограничат в 
районе дома 7/14 на Шепе-
люгинской улице. Движе-
ние автомобилей здесь ор-
ганизуют с учётом приори-
тетного права проезда. До-
рогу временно расширят за 
счёт тротуаров и парковок. 

София РУСЯЕВА

А ЕЩЁ У ЕЛИЗАВЕТЫ 
ЕВСТИГНЕЕВОЙ 
1-Й РАЗРЯД ПО ШАХМАТАМ 

С помощью портала 
«Наш город» 
москвичи спасли котёнка 
в Кузьминках

Д у шещ и п ат е л ь н а я 
история на днях слу-
чилась в районе Кузь-
минки. Пушистый пи-
томец целых четыре дня 
просидел на дереве — на 
высоте пятого этажа — 
без еды и воды. Нерав-
нодушные москвичи не-
сколько суток пытались 
помочь животному сво-
ими силами, но ниче-
го не получалось, он не 
слезал, а на дерево горо-
жане забраться не могли.

Отчаявшись, жители 
решили написать обра-
щение на портал «Наш го-
род» с просьбой прислать 
автовышку. Модераторы 
быстро откликнулись, и в 
тот же день на место при-
ехал автомобиль.

Котёнка сняли с дерева, 
накормили и напоили. А 
все участники происше-
ствия наконец вздохнули 
с облегчением.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

Давайте делать 
«Юго-Восточный курьер» 
вместе! 

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831
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Елизавета 
начала сочинять 
стихи и истории 

в три года
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Специалисты под-
рядной организа-
ции приступили 

к комплексному благо-
устройству улиц Акаде-
мика Скрябина и Зелено-
дольской. Что и как здесь 
планируют сделать по про-
грамме «Мой район», рас-
сказал Валентин Туркин, 
первый заместитель гла-
вы управы района Кузь-
минки. 

Проект 
разработали 
по просьбам 
жителей

Обе эти улицы соеди-
няют районы Рязанский 
и Кузьминки. Бла-
гоустройство ведётся 
на всём протяжении 
улиц, и после завер-
шения работ его ре-
зультат смогут оце-
нить сразу большое 
количество жителей. 

— Весной мы про-
анализировали об-
ращения жителей и 
выяснили, что чаще все-
го люди просили приве-
сти в порядок именно ули-
цы Академика Скрябина и 
Зеленодольскую, — пояс-
нил Туркин. — Ежеднев-
но тысячи людей по Зе-
ленодольской идут от ме-
тро «Кузьминки» в кварта-
лы, расположенные между 
Волгоградским и Рязан-
ским проспектами, значи-
телен и поток людей, иду-
щих по улице Академика 
Скрябина от метро «Ря-
занский проспект». 

Работы 
завершат 
в этом году

По плану на двух ули-
цах собираются полно-
стью поменять асфальт 
на пешеходных дорож-
ках, на проезжей части 
и на подъездах к некото-
рым жилым домам, уста-
новить новый бордюр-

ный камень как на троту-
арах, так и вокруг газонов. 

— Старый, слежавший-
ся грунт с газонов вывезут, 
а на его место положат све-

жую землю, которую вес-
ной можно будет засеять 
травой, — говорит Тур-
кин. — Вдоль улиц уста-
новят более 280 фонарей, 

8 новых остановочных 
павильонов, высадят 65 
деревьев, — отметил за-
меститель главы управы.

Кроме того, в тех ме-
стах, где жители протоп-
тали по газонам тропин-
ки, уложат твёрдое по-
крытие. 

Общая площадь тер-
ритории, которую благо-
устроят к концу года, — 
более 30 гектаров. 

На дороге станет 
светлее

По мнению Игоря Пя-
тибратова, жителя дома 
на улице Фёдора Поле-
таева в районе Кузьмин-
ки, благоустройство на 
транзитных пешеходных 

маршрутах необходимо. 
— Я живу в районе уже 

шесть лет. По улицам Зе-
ленодольской и Академика 
Скрябина постоянно хожу 
в магазины, к станциям ме-
тро, да и в парк «Кузьмин-
ки» тут путь самый удобный. 
Больше всего меня радует, 
что вдоль улиц устанавли-
вают новые фонари. Теперь 
походы в магазин даже вече-
ром будут приятнее. 

Олег ДАНИЛОВ

На Скрябина 
и Зеленодольской 
появится больше фонарей

На Жигулёвской, 3а, у но-
востройки по программе ре-
новации эксперты мобиль-
ного информационного цен-
тра встретились с жителями 
Кузьминок, чьи пятиэтаж-
ки попали в первую волну 
сноса.

Заместитель генерального 
директора Фонда реновации 
Лариса Федосеева рассказа-
ла о сроках строительства че-
тырёх домов в районе. 

— Дом на Волгоградском 
проспекте, 155, рассчиты-
ваем достроить уже к марту 

следующего года. Следом, 
до конца декабря 2023 года, 
в наших планах завершить 
строительство многоэтаж-
ки на Зеленодольской, вла-
дение 30. Дом на Волгоград-
ском проспекте, 107/4, сда-
дим, возможно, к концу мар-
та 2024 года. А многоэтажку 
101, корпус 2, на том же про-
спекте введём в эксплуата-
цию к июлю 2024-го, — по-
яснила Федосеева.

Будущие новосёлы смог-
ли задать вопросы о плани-
руемом переезде на встрече с 

представителями Фонда ре-
новации. 

К примеру, Татьяна Сав-
ченко спросила о качестве 
отделки новых квартир.

— Все квартиры будут 
иметь улучшенную отделку 
в соответствии со стандар-
тами реновации, — ответи-
ла сотрудница Фонда рено-
вации Евдокия Радько.

Татьяну также интересо-
вало, можно ли выбрать бу-
дущую квартиру заранее. Ей 
хотелось бы переехать побли-
же к прежним соседям. 

По словам заместителя 
руководителя Департамен-
та городского имущества 
г. Москвы Антона Сороки-
на, такой возможности нет. 
Распределение будет проис-
ходить после сдачи дома.

Люди спрашивали и о до-
купке метров, чтобы улуч-
шить жилищные условия. 
Анастасии Бурцевой положе-
на двушка, но ей стало инте-
ресно, есть ли возможность 
поменять её на трёшку.

— Такая возможность есть. 
Доплатив ещё за одну ком-

нату, можно будет переехать 
из двушки в трёшку. По за-
кону за новые метры вы как 
участник программы запла-
тите на 10% меньше реаль-
ной оценочной стоимости 
«квадрата» в новой квар-
тире, — ответил ей Андрей 
Говтва, руководитель про-
ектов управления реализа-
ции недвижимости Фонда 
реновации.

Напомним: оценочная 
стоимость квадратного ме-
тра в доме по реновации 
ниже рыночной стоимости 

в столичных новостройках. 
Дочь Анастасии Бурце-

вой, Юлия, спросила: сколь-
ко машино-мест можно ку-
пить в подземном паркинге 
будущего дома?

— Если новосёл хочет ку-
пить машино-место, то он 
получит его со скидкой. Вла-
делец новой квартиры может 
приобрести до двух парко-
вочных мест при условии, 
что они есть в том доме, куда 
человек переезжает, — отве-
тил сотрудник фонда.

Александр БЕЛИЦКИЙ

Две улицы в Кузьминках 
благоустроят по программе «Мой район»

В Марьине стартовало мас-
штабное благоустройство цен-
тральной улицы района — Бра-
тиславской. Как рассказал глава 
муниципального округа Марьино 
Виктор Сотсков, марьинцы ре-
гулярно обращались с просьба-
ми сделать Братиславскую более 
комфортной и безопасной: из-за 
неправильно организованного 
движения на большом участке 
улицы пешеходам приходилось 
идти прямо по проезжей части.

На одной из встреч с жителями 
муниципальные депутаты райо-
на Марьино и депутат Москов-
ской городской думы, сенатор 
РФ Инна Святенко приняли ре-
шение организовать сбор подпи-
сей за благоустройство Брати-
славской улицы, что и было сде-
лано в кратчайшие сроки. На 
основе пожеланий жителей про-
фессиональные проектировщи-
ки разработали концепцию об-
новления.

— Сегодня реконструкция и 
благоустройство самой красивой 
улицы нашего района уже идут. 
Мы с коллегами добились, чтобы 
неудобная для пешеходов и авто-
мобилистов улица превратилась 
в прекрасную пешеходную зону и 
свободную для проезда автомоби-
лей магистраль. Мы продолжаем 
контролировать ход благоустрой-
ства, качество выполняемых ра-
бот и вместе с марьинцами ждём 
их скорейшего завершения, — за-
явил Виктор Сотсков.

В соответствии с планом об-
новления будут расширены тро-
туары, реконструированы газо-
ны, благоустроены прилегающие 
дворы, установлены новые пави-
льоны на остановках обществен-
ного транспорта, а также созда-
ны дополнительные парковоч-
ные места. Для того чтобы маши-
ны не заезжали на пешеходную 
зону, будут оборудованы высокие 
бордюры. В результате всех про-
ведённых преобразований в со-
ответствии с пожеланиями жите-
лей Братиславская улица станет 
удобной и безопасной.

На Братиславской 
улице расширят 
тротуары

Специалисты Фонда реновации встретились с жителями Кузьминок

ВДОЛЬ ДОРОГИ 
ВЫСАДЯТ 
65 ДЕРЕВЬЕВ

Работы на Зеленодольской улице. Слежавшийся грунт с газонов вывезут, 
а на его место положат новый, который весной засеют травой
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Тестирование системы 
дистанционного элек-
тронного голосования 

(ДЭГ) в Москве прошло без 
сбоев. Об этом сообщил Вадим 
Ковалев, руководитель обще-
ственного штаба по наблюде-
нию за выборами в Москве.

Вопросы 
о программе 
«Мой район»

По его словам, система сра-
ботала чётко и выдержала все 
нагрузки. Всего в тестовом 
голосовании приняли уча-
стие почти 460 тысяч человек.

— Тест состоялся. Мы за-
фиксировали интерес москви-
чей к дистанционному элек-
тронному голосованию, оно 
для москвичей в приорите-
те, — заявил Вадим Ковалев.

Проверка системы элек-
тронного голосования про-
ходила с 8.00 до 17.00 26 ав-
густа. Москвичи, имеющие 
«Личный кабинет» на порта-
ле mos.ru, получили накануне 
письмо с приглашением при-
нять участие в тестировании. 
Присоединиться к нему мог-
ли горожане, которые зареги-
стрированы в районах, где с 
9 по 11 сентября пройдут вы-
боры муниципальных депу-
татов. Это жители всей Мо-
сквы, кроме района Щукино 
и большей части ТиНАО. К 
слову, в Новой Москве тест 
проводился только в Троицке 
и сами выборы пройдут толь-
ко в этом населённом пункте.

Во время проверки горо-
жане не только знакомились 
с процессом выражения сво-
ей воли, но и могли ответить 
на вопрос: «Какие улучше-
ния помогут сделать ваш рай-
он более комфортным?» Мо-
сквичам были предложены 15 
вариантов ответа. Чаще всего 
участники теста выбирали от-

вет о необходимости установ-
ки в парках и скверах допол-
нительных скамеек, а на вто-
ром и третьем местах просьбы 
о создании дополнительных 
спортивных площадок и об 
установке фонарей улично-
го освещения. 

Даже свет 
выключали

Одновременно разработ-
чики системы дистанцион-
ного электронного голосо-
вания выясняли и убежда-
лись в том, что ДЭГ работает 

корректно, информация об-
новляется максимально бы-
стро, пользователям и чле-
нам избирательных комис-
сий понятна и удобна вся 
процедура волеизъявления. 

Горожане не только отве-
чали на важный для города 
вопрос, они также могли оз-
накомиться с процессом го-
лосования и опробовать но-
винки, которые ждут изби-
рателей в этом году на участ-
ках, — электронный список 
и сканеры. 

В ходе тестирования спе-
циалисты отработали разные 
сценарии поведения избира-
телей. К примеру, на неко-
торых участках был прове-
дён стресс-тест: там специ-
ально отключали связь или 
электричество, чтобы отра-
ботать порядок действий в 
экстренной ситуации. По 
результатам проверки уже 
принято решение: оснастить 
участки дополнительными 
устройствами с сим-картой 
и автономным электроснаб-
жением. Это позволит обе-
спечить непрерывность про-
цесса голосования.

В ходе отработки вне-
штатных ситуаций также 
проверена подготовка служ-
бы техподдержки, куда чле-
ны избирательных комиссий 
смогут обращаться, если у 
них возникнут технические 
неполадки.

Игорь СИБИРЯКОВ

Систему онлайн-голосования 
испытали на прочность 
В тестировании ДЭГ приняли участие 460 тысяч москвичей

НА НЕКОТОРЫХ УЧАСТКАХ 
СПЕЦИАЛЬНО ОТКЛЮЧАЛИ 
СВЯЗЬ ИЛИ ЭЛЕКТРИЧЕСТВО

Коды для розыгрыша призов 
будут рассылать несколько дней

Жителям столицы, которые в сентя-
бре планируют проголосовать на вы-
борах муниципальных депутатов в ре-
жиме онлайн, на мобильные телефоны 
начали поступать СМС-сообщения. В 
них указаны индивидуальные циф-
ровые коды для розыгрыша призов в 
рамках акции #ВыбираемВместе2022. 

— Коды будут рассылаться в тече-
ние нескольких дней. Для того чтобы 
использовать его и присоединиться к 
розыгрышу, нужно только проголосо-
вать в электронном виде, — поясни-
ли в пресс-службе мэра и Правитель-
ства Москвы. 

Розыгрыши призов пройдут 10, 11 
и 12 сентября. О победе москвичей из-
вестят с помощью СМС. Участники 
акции смогут самостоятельно прове-
рить, выиграл их код или нет, на сайте 
«Миллион призов». Сделать это мож-
но 10 сентября с 12 часов дня. 

Всего в рамках программы будет 
разыграно более 600 тысяч призов. 
Москвичи смогут выиграть один из 
100 автомобилей или от 3 до 10 ты-
сяч баллов.

Потратить их можно будет в столич-
ных кафе, ресторанах, музеях и театрах, 
парках развлечений и магазинах. Или 
перевести благотворительным фондам, 
которые помогают детям, инвалидам, 
ветеранам и приютам для животных. 
О своём желании принять участие в 
программе «Миллион призов» заяви-
ли уже более 170 московских торго-
вых и развлекательных предприятий. 

Получить код участника акции 
«Миллион призов» можно только от 
DIT_MOS или чат-бота программы, 
любые другие сообщения могут при-
сылать мошенники, на них реагиро-
вать не надо.

Олег ДАНИЛОВ

Продолжается набор наблюдателей 
на выборах

В Москве началась учёба об-
щественных наблюдателей, ко-
торые 9-11 сентября будут кон-
тролировать ход голосования 
на выборах городских муници-
пальных депутатов. 

— Обучение состоит из очных 
занятий, а также специально 
разработанного онлайн-курса, 
пройдя который наблюдатель 
научится разбираться в проце-
дуре голосования, узнает о зако-
нах, которые регулируют выбо-
ры, а также изучит, как исполь-
зовать приложение «Мобиль-
ный наблюдатель», — пояснил 
руководитель общественного 
штаба по наблюдению за выбо-
рами в Москве Вадим Ковалев. 

Приложение «Мобильный 

наблюдатель» — ноу-хау Мо-
сквы. Оно позволяет наблюда-
телю взаимодействовать с обще-
ственным штабом напрямую, 
без посредников. Именно на-
блюдатели являются для штаба 
главным источником информа-
ции о ходе голосования. 

Также во время учёбы наблю-
датели узнают о том, как счита-
ют голоса комплексы обработ-
ки избирательных бюллетеней, 
как их готовят к работе на участ-
ках, что нужно сделать в первый, 
второй и третий дни голосова-
ния. Во время учёбы наблюдате-
лей познакомят с возможными 
нарушениями и нестандартны-
ми ситуациями, которые могут 
произойти на избирательном 

участке, а также расскажут, ка-
кие действия предпринимать 
наблюдателю и как правиль-
но реагировать на эти события.

Всего в этом году обучение 
пройдут 10 тысяч наблюдате-
лей. Это позволит проконтро-
лировать ход голосования на 
каждом избирательном участ-
ке в Москве, а значит — обе-
спечить конкурентные и чест-
ные выборы.

Набор желающих в корпус на-
блюдателей продолжается. Вой-
ти в его состав может каждый 
москвич, достигший на день 
проведения выборов восемнад-
цатилетия и обладающий актив-
ным избирательным правом.

Евгений БАКИН
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Москва готовится к 
переходу на новый 
стандарт оказания 

экстренной помощи. Сейчас 
полным ходом идёт стро-
ительство шести скоро-
помощных стационарных 
комплексов (ССК), один из 
них будет открыт в ГКБ им. 
В.М.Буянова. В новых ССК 
будут работать не только ме-
дицинские работники, но и 
социальные координаторы. 
Они помогут пациентам и 
их родственникам мораль-
но справиться со сложив-
шейся ситуацией и решить 
немедицинские проблемы. 
Этот опыт применят во всех 
строящихся в столице но-
вых скоропомощных ком-
плексах.

«Находим родных 
и организуем 
транспорт»

Как пояснил руково-
дитель социальной служ-
бы ГКБ им. В.М.Буянова 
Дмитрий Подлесных, каж-
дый день соцкоординато-
ры проводят обход вновь 
поступивших пациентов. 
Занимаются поиском род-
ственников, ведь бывает, 
что больного привозят без 
мобильного телефона, до-
кументов и сам он не в со-
стоянии ничего о себе рас-
сказать. При выписке в слу-
чае необходимости помогут 
вызвать такси. 

— Сначала узнают у мед-
персонала, когда пациента 
планируют выписать. Затем 
уточняют, какая помощь 
ему может понадобиться 
после выписки, и подклю-
чают к работе необходимые 
городские службы, — пояс-
нил Дмитрий Подлесных.

Особое внимание 
— социально 
незащищённым

Соцкоординаторы будут 
помогать пациентам и в при-
ёмном покое, и в отделении, 
куда госпитализируют после 
оказания экстренной меди-
цинской помощи. Они вы-
явят тревожных, агрессив-
ных, растерянных пациен-
тов. Пригласят к ним пси-
холога. Кстати, в приёмных 
отделениях экстренной по-
мощи психологи будут ра-
ботать также впервые. Это 
сотрудники Московской 
службы психологической 

помощи населению. Рань-
ше они оказывали психоло-
гическую поддержку в сто-
личных больницах, в кото-
рых проходили лечение па-
циенты с COVID-19. 

Также соцкоординаторы 
помогут решить бытовые во-
просы, вызывающие у паци-
ента тревогу. Например, если 
он не смог забрать детей из 
школы, не может дозвонить-
ся близким, если дома остал-
ся питомец, о котором боль-
ше некому позаботиться. 

В новых скоропомощных 
комплексах в особой забо-
те нуждаются экстренно го-
спитализированные пожи-
лые пациенты с инвалидно-

стью, многодетные и одино-
кие мамы, которым может 
понадобиться помощь. 

Так, при необходимости 
оказания социальной по-

мощи таким пациентам по-
сле их выписки социальные 
координаторы обратятся в 
территориальные органы 
соцзащиты, Московскую 
службу психологической 
помощи и другие органи-
зации.

Также впервые для род-
ственников пациентов соз-
дадут комфортные условия 
ожидания: комнаты ожи-
дания, кабинеты психоло-
гической поддержки, кафе. 
Будет работать контакт-

центр для оперативной свя-
зи с родственниками па-
циентов. 

Врачи идут 
к пациенту 

— Пациентоориентиро-
ванный подход станет од-
ним из основных принци-
пов работы новых скоро-
помощных стационарных 
комплексов. Одной из це-
лей такого подхода являет-
ся повышение уровня до-
верия пациента к врачу и к 
медицинской организации в 
целом, что в конечном ито-
ге ведёт к улучшению ре-
зультата лечения, — расска-
зал главный врач ГКБ им. 
В.М.Буянова Александр Са-
ликов. — Каждого пациен-
та сразу размещают на диа-
гностической койке, и затем 
уже к нему приходят врачи. 
На месте проводят все необ-
ходимые диагностические 
исследования: анализы кро-
ви, УЗИ, ЭКГ; при необхо-
димости — консультации 
специалистов других про-
филей для уточнения ди-
агноза и методов лечения.

В 2023 году будут откры-
ты скоропомощные стаци-
онарные комплексы при 
шести крупнейших ста-
ционарах: НИИ СП им. 
Н.В.Склифосовского, ГКБ 
им. В.В.Вересаева, ГКБ им. 
С.П.Боткина, ГКБ №15 им. 
О.М.Филатова, ГКБ им. 
В.М.Буянова, ГКБ №1 им. 
Н.И.Пирогова. 

Оксана МАСТЮГИНА

МЕДИЦИНА

Социальный координатор 
придёт на помощь 
В скоропомощных комплексах будет создана комфортная обстановка 
для пациентов и их родственников 

ПАЦИЕНТА РАЗМЕСТЯТ 
НА ДИАГНОСТИЧЕСКОЙ КОЙКЕ 
И ТАМ ЖЕ ПРОВЕДУТ 
ВСЕ ИССЛЕДОВАНИЯ

Проект скоропомощного 
стационарного комплекса в ГКБ 
им. В.М.Буянова на Юге Москвы

Вид изнутри

Дмитрий 
Подлесных, 
руководитель 
социальной 

службы 
ГКБ им. 

В.М.Буянова

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 Д
ТС

ЗН
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Три человека 
погибли 
на Братиславской

29 августа около 2 часов 
ночи девятнадцатилетний 
парень на «Шевроле» ехал 
по Братиславской улице. 
Напротив дома 6 водитель 
не справился с управлени-
ем и врезался в фонарный 
столб. Водитель и двое пас-
сажиров — женщина 40 лет 
и мужчина 31 года — погиб-
ли. Ещё одна пассажирка, 
шестнадцатилетняя девуш-
ка, пострадала. Её госпита-
лизировали с переломом 
позвоночника. 

Пострадал 
в Нижегородском

29 августа около семи 
вечера мужчина 23 лет 
на такси — машине марки 
«Хёндай» — ехал по проек-
тируемому проезду №1039 
в направлении Газгольдер-
ной улицы. Возле дома 2/1, 
стр. 2Г, на Рязанском про-
спекте машина сбила маль-
чика 13 лет, который на са-
мокате пересекал дорогу 
вне «зебры». Пострадав-
шего увезли в больницу с 
ушибами и ссадинами.

Сбил ребёнка 
на Новороссийской

29 августа вечером муж-
чина 23 лет на «Ладе» ехал 
по Новороссийской улице. 
Напротив дома 3 машина 
сбила девятилетнего маль-
чика, который переезжал 
дорогу на самокате по не-
регулируемой «зебре». По-
страдавшему ребёнку ди-
агностировали закрытую 
черепно-мозговую травму, 
сотрясение мозга, гемато-
мы и ссадины. Водитель 
«Лады» скрылся с места 
ДТП, сейчас его ищут. 

ОГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

Из-за санкций авто-
владельцы могут стол-
кнуться с дефицитом 

запчастей. Не придётся ли 
водителям ставить маши-
ны на прикол, потому что 
отремонтировать их будет 
невозможно, выяснял кор-
респондент «ЮВК».

Можно заменить 
российским

В моём автомобиле «Рено» 
осенью придёт пора менять 
масло. Заливать нужно марку 
Castrol. Но британский завод, 
изготавливавший его, с Рос-
сией сотрудничать перестал.

— У нас ещё осталось это 
масло. А как закончится, бу-
дем предлагать аналоги. У 
нас есть автомасла, которые 
производят в Корее. Постав-
ки налажены, — говорит мне 
продавец. 

Есть в магазине и тормоз-
ные колодки, которые мне 
тоже нужно бы поменять. 
Продаётся как европейский 
оригинал, так и аналог из 
Кореи. В багажнике всегда 
нужно иметь антифриз — 
жидкость для системы ох-
лаждения. Её на прилавках 
достаточно. 

— Антифриз делают на 
российских заводах. Для ев-
ропейских машин он подхо-
дит, — поясняет продавец. 

Надежда 
на параллельный 
импорт

А вот более сложные узлы 
— например, новую короб-
ку перемены передач (КПП) 
для иномарки — не найдёшь. 
В магазинах сейчас предла-

гают КПП, снятые с других 
авто. По словам члена прав-
ления «Союза автосервисов» 
Ильи Плисова, новых коро-
бок для иномарок в авто-
магазинах не было и рань-

ше: цена высокая, покупают 
редко. Поэтому их обычно 
заказывали на заводах че-
рез официальных дилеров. 

Но сейчас поставки ком-
плектующих для европей-

ских авто ограничены. С 
приобретением сложных 
узлов, скорее всего, не по-
может даже дилер. Ситуа-
цию должен улучшить па-
раллельный импорт. В авгу-
сте в нашу страну разреши-
ли ввозить детали более 90 
автопроизводителей без их 
согласия. Правда, есть ню-
анс. Производитель всегда 
давал гарантию на детали. 
Теперь отвечать за качество 
будет продавец.

— Но поменяет ли он не-
качественную деталь, пока 
вопрос, — говорит эксперт.

Суд деталь 
не изготовит

Многие водители возят 
авто на ремонт в салоны, где 
покупали машину. Салоны, 
где продают «Киа» и «Хён-
дай», обслуживать машины 
готовы. Всё, что необходимо 
для ремонта, там есть. 

— Эти марки не находят-
ся под запретом к вывозу и к 
ввозу. Поэтому запчасти по-
купать так же просто, как и 
раньше, — поясняет Илья.

А вот часть салонов, кото-
рые раньше продавали евро-
пейские авто, теперь торгу-
ют китайскими машинами. 
При этом ремонтировать 
«европейцев» там готовы. 

— От обслуживания евро-
пейских марок салоны не от-
казываются, потому что не 
продано ещё столько «ки-
тайцев», чтобы был устой-
чивый спрос на ТО, — по-
ясняет Илья. 

Если причина неисправ-
ности в некачественной за-
водской сборке, то раньше 
дилер её обычно устранял 
бесплатно. Но сейчас в га-
рантийном ремонте начали 
отказывать, ведь для этого 
использовали запчасти, ко-
торые предоставлял завод. А 
сейчас поставок нет. 

— При отказе можно обра-
титься в суд. Но это проблему 
не решит: суд нужную деталь 
не изготовит. В нынешней 
ситуации стоит соглашать-
ся на ремонт с помощью ана-
логов, — поясняет эксперт. 

Роман НЕКРАСОВ

Водитель, береги 
коробку передач!

СЕЙЧАС СТОИТ 
СОГЛАШАТЬСЯ НА РЕМОНТ 
С ПОМОЩЬЮ АНАЛОГОВ

Есть ли 
в магазинах 
округа 
автозапчасти 

Дм
ит

ри
й 
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ли
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В гарантийном ремонте сейчас начали отказывать
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 Дверь на лестнич-
ной площадке силь-

но изношена и висит на 
одной петле, это опасно.

Виктор,
ул. Трофимова, 36, корп. 1

— Дверь в подъез-
де дома по указанному 
адресу отремонтиро-
вали. Петли закрепле-

ны, дверное полотно по-
красили, — сообщили в 
«Жилищнике».

Кристина 
СУРМАВА

ГБУ «Жилищник района 
Южнопортовый»: 
2-й Южнопортовый пр., 19, 
корп. 1, тел. (499) 653-6574. 
Эл. почта: zhilishnikw@
yandex.ru 

В доме на улице Трофимова 
починили межэтажную дверь

 Забился мусоропро-
вод: ковш не закры-

вается, на лестничной 
площадке появился непри-
ятный запах. Просьба 
срочно прочистить.

Анатолий,
5-й квартал Капотни, 2

— Наши сотрудники 
устранили засор. В ство-
ле мусоропровода за-
стряли объёмные пакеты 
с мусором. В настоящее 
время проблема устра-
нена, мусоропроводом 

можно снова пользовать-
ся, — сказал руководи-
тель ГБУ «Жилищник» 
Пётр Адышкин.

Жителям Капотни на-
помнили, что крупнога-
баритный мусор нужно 
выносить на контейнер-
ную площадку.

Кирилл РУМЯНЦЕВ

ГБУ «Жилищник района 
Капотня»: 
2-й квартал Капотни, 4, 
тел. (495) 355-7592.
Эл. почта: gbu.kapotnya@
mail.ru

В Капотне прочистили 
мусоропровод

 Во дворе сломали 
антипарковочный 

столбик у газона. Просьба 
его восстановить, так 
как теперь на газоне раз-
ворачиваются машины.

Светлана, 
Новочеркасский бул., 14

Как сообщили в ГБУ 
«Ж и лищник района 

Марь ино», повреждён-
ный столбик у дома по 
указанному адресу вос-
становили. Машины за-
ехать на газон не смогут. 

Анна КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник района 
Марьино»: 
Новочеркасский бул., 57, 
тел. (495) 348-9107.
Эл. почта: sekdez@yandex.ru

Во дворе на Новочеркасском 
восстановили антипарковочный 
столбик

В редакцию обратился 
Алексей с 1-й Курья-
новской улицы. Он 

пожаловался на высокий 
глухой забор, который уста-
новил во дворе возле его 
дома некто неизвестный. 

Стол, скамейки, 
огород

— На площадке напротив 
дома 8 на 1-й Курьяновской 
улице, где раньше жители 
развешивали бельё, пря-
мо на газоне кто-то поста-
вил забор из профнастила. 
Помогите разобраться: кто 
разрешил соорудить там за-
бор и с какой целью? Не на-
рушает ли ограждение норм 
пожарной безопасности? — 
интересуется Алексей.

Приехав на 1-ю Курья-
новскую улицу, словно 
попадаешь в провинцию: 
небольшие двухэтажные 
дома на 12 квартир каж-
дый, палисадники, тихий 
двор, детская площадка. И 
у каждого дома стоят де-
ревянные или металли-
ческие заборы. Поэтому 
нужное мне место я обна-

ружил только по подсказ-
кам Алексея — напротив 
1-го подъезда дома 8. Вы-
сота забора — метра пол-
тора. На небольшой огоро-
женной площадке располо-
жены огородик с тыквами, 
стол со скамьями и нечто 
напоминающее спортив-
ный тренажёр. На столе 
лежат детские игрушки, 
рядом со скамейкой при-
мостился самокат. Войти 
сюда можно без проблем, 
калитка закрывается на 
крючок. 

Хочет поставить 
турник

Пока я разглядывал за-
бор, ко мне подошёл один 
из жильцов дома 8 Артур 
Алексанян. Выяснилось, 

что ограждение несколь-
ко лет назад установил его 
отец. 

— Он хотел, чтобы внуки 
были под присмотром. Не-
подалёку детская площад-
ка, но из окон её не видно, 
а ещё там часто бездом ные 
устраивают гулянки, — рас-
сказывает Артур, — Здесь не 
только мои дети играют, но 
и соседские. По вечерам со-
бирается компания от ше-
сти до десяти ребят возрас-
том 7-12 лет. Единственное, 
что я хотел бы здесь ещё сде-

лать, — поставить турник, 
чтобы мой сын смог регу-
лярно тренироваться. Он 
недавно не сдал нормы ГТО, 
надо это исправить. Но если 
мне в «Жилищнике» этого 
не разрешат, не буду уста-
навливать. 

Управа не против
На вопрос о законности 

забора Артур вынес из дома 
портфель с официальными 
бумагами.

— Я уже второй год обра-
щаюсь в управу и собираю 
подписи жильцов моего и со-
седних домов. В этом году 35 
человек подписались, что не 
против, чтобы забор остави-
ли. Собрал бы больше под-
писей, да очень многие летом 
уехали на дачи, — говорит он.

Рассматриваю докумен-
ты: две объяснительные, в 
которых указано, что уча-
сток за ограждением только 
для детских игр. Есть там и 
подписи соседей, и печать 
«Принято» управы района 
Печатники. Есть и офици-
альный ответ главы управы 
Павла Горбатова, что забор 
демонтировать не будут.

— Ограждение снесут 
только в том случае, если 
городу понадобится этот 
участок для благоустрой-
ства территории, — доба-
вил глава управы в беседе 
с «ЮВК».

Михаил  КОФАНОВ

Спор вокруг забора
Ограждение возле дома в Печатниках 
привлекло внимание жителей

 35 ЧЕЛОВЕК ПОДПИСАЛИСЬ, 
ЧТО НЕ ПРОТИВ, ЧТОБЫ ЗАБОР 
ОСТАВИЛИ

11
46

«Юго-Восточный курьер» можно читать в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты «Юго-Восточный 
курьер»: общественно-политическая жизнь столицы и округа, актуальные проб лемы и достижения в 
сфере жилищно-коммунального хозяйства, новости строительства и благоустройства, хроника проис-
шествий, социальные инициативы и варианты досуга, интервью со знаменитостями. Подписаться на 
наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831Де

ни
с 
Аф

ан
ас
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в

На огороженной площадке огород и стол со скамьями 
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В магазин — 
со списком

Как планировать 
семейный бюджет, 
рассказали 
специалисты 
по финансам

Как экономно расходо-
вать денежные сред-
ства, как не потерять 

накопления и кому доверить 
сбережения? Наши читате-
ли регулярно задают подоб-
ные вопросы. О правилах 
разумного финансового по-
ведения рассказала руково-
дитель Центра финансовой 
грамотности ГКУ «Мосфин-
агентство» Ольга Лукачева.

Планируйте 
расходы до похода 
в магазин

Приходите в магазин со 
списком покупок и опреде-
лённой денежной суммой, 
т.е. планируйте расходы за-
ранее. Внимательно читайте 
ценники, подсчитывайте сум-
му покупок до оплаты. Не за-
бывайте заглядывать на верх-
ние и нижние полки стелла-
жей. На них могут размещать-
ся товары, не уступающие по 
качеству более дорогим анало-
гам. Полезным навыком ста-
нет изу чение акций и специ-
альных предложений до по-
хода за покупками. Однако 
оценивайте акции критично 
— это может быть лишь спо-
соб заставить вас купить что-
то ненужное.

Перед приобретением до-
рогостоящего товара изучите 
всю доступную информацию, 
ознакомьтесь с его характери-
стиками, рассмотрите альтер-
нативные варианты в других 
торговых точках. Постарай-
тесь выработать привычку не 
приобретать понравившуюся 
вещь сразу, дайте себе время 
подумать, тогда вероятность 
незапланированной покупки 
снижается.

Подходите 
к расходам с умом

Важно не только учитывать 
все ежемесячные расходы, но 
и распределять их в поряд-
ке приоритетности. К обяза-
тельным платежам принято 
относить покупку продуктов 
питания, оплату коммуналь-
ных платежей, выплату про-
центов по кредитам и займам, 
уплату налогов и другие кате-
гории трат, отказаться от ко-
торых нельзя без значитель-
ного снижения уровня жизни.

Такие расходы, как покуп-
ка туристической путёвки или 
нового гаджета, возможно от-
ложить на некоторое время, 
если при планировании бюд-

жета окажется, что денежных 
средств на их приобретение 
недостаточно. 

Формируйте 
денежный резерв 

Необходимо помнить, что 
доходы и расходы могут менять-
ся в зависимости от жизненных 
обстоятельств. Постарайтесь 
заранее сформировать денеж-
ный запас — сбережения, кото-
рые могут пригодиться в случае 
болезни, потери работы и дру-
гих непредвиденных ситуаций. 

Хранить накопления реко-
мендуется в максимально удоб-
ной форме, позволяющей полу-
чить доступ к ним быстро и без 
комиссий. Для этого подойдут 
накопительный счёт или кра-
ткосрочный банковский вклад.

Верните часть 
потраченных 
денежных 
средств

При наличии оснований вос-
пользуйтесь налоговым выче-
том. С его помощью можно 
вернуть часть потраченных де-
нежных средств на обучение, ле-
чение, физкультурно-оздорови-
тельные услуги, приобретение 
недвижимости и другие услуги. 

Подробная информация о ви-
дах налоговых вычетов и поряд-
ке их оформления представле-
на на официальном сайте Фе-
деральной налоговой службы 
www.nalog.gov.ru/rn77/taxation/
taxes/ndfl/nalog_vichet/.

Не забывайте 
о финансовой 
безопасности

Мошенники часто представ-
ляются сотрудниками государ-
ственных органов, предлагают 
получить компенсации или по-
собия после оплаты соответ-
ствующей комиссии или го-
сударственной пошлины. Для 
предотвращения подобных си-
туаций необходимо соблюдать 
основные правила финансо-
вой безопасности. Доверяйте 
информации только из про-

веренных источников, не со-
общайте персональные дан-
ные посторонним лицам. Та-
кие простые советы помогут 
сохранить ваши сбережения.

Рекомендации экспертов по 
финансовой и бюджетной гра-
мотности регулярно публику-
ются в Телеграм-канале «От-
крытый бюджет Москвы»: 
t.me/budgetmos.

Публикация подготовлена в рамках 
проекта Департамента финансов 

города Москвы «Повышение 
финансовой грамотности 

населения города Москвы»

ПЕРЕД ПОКУПКОЙ 
ПОНРАВИВШЕЙСЯ ВЕЩИ 
ДАЙТЕ СЕБЕ ВРЕМЯ 
ПОДУМАТЬ

Алексей Калинин, 
военнослужащий, 
Южнопортовый:

— Мошенники мне, конеч-
но, звонили. Просили переве-
сти мои денежные средства 
на «специальный счёт», чтобы 
их сохранить. Или представ-
лялись сотрудниками право-
охранительных органов, а я у 
них являлся якобы «ценным 
свидетелем». Я знаю, что в 
таком случае надо положить 
трубку и самостоятельно по-
звонить в организацию по 
официальному номеру.

Дмитрий Симаков, 
программист, Люблино:

— В нашей семье в мага-
зин ходит супруга со списком 
планируемых покупок. Так-
же мы планируем все рас-
ходы заранее и учитываем 
их по категориям. Я знаю о 
возможности получения на-
логовых вычетов, неодно-
кратно их оформлял. Сейчас 
процедура значительно упро-
стилась, представить все не-
обходимые документы мож-
но онлайн через «Личный ка-
бинет» налогоплательщика. 

МНЕНИЯ
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В районе Люблино во 
второй раз прошёл Фе-
стиваль традиционных 
культур, в этом году темой 
праздника стало 85-летие 
Краснодарского края. По-
чему связь с Кубанью так 
важна для нашего района и 
почему важно знать и по-
нимать культуру народов, 
которые живут в России, 
рассказала сенатор РФ, 
представитель Мосгорду-
мы в верхней палате рос-
сийского парламента Инна 
Святенко: 

— В этом году наша 
встреча с жителями района 
Люблино на Фестивале тра-
диционных культур была 
особенной. Удалось посе-
тить интересные локации, 
мастер-классы и конкурсы, 
увидеть яркие выступления 
талантливых артистов. Тема 
связи с Краснодарским кра-
ем имеет особое звучание 
для жителей района, ведь 
мы на юге столицы и мно-
жество названий наших 
улиц созвучно с Кубанью, 
а богатейшая культура юж-
ных территорий никого не 

оставляет равнодушным. 
Песни и танцы, народные 
промыслы, еда — это тради-
ционная культура, которая 
объединяет миллионы лю-
дей, многие поколения, и 
такие праздники помогают 
сохранять интерес к ней, — 
отметила Инна Святенко. 

В рамках фестиваля под-
няли и особую, социаль-
но важную тему: бережное 
отношение к животным. 
Союз кинологических ор-
ганизаций России провёл 
для детей Люблина празд-
ник «Собака-друг».

— На Фестивале тради-
ционных культур дети зани-
мают особое место, и увлечь 
их играми, познавательной 
активностью крайне важно. 
Дети смогли узнать, как обу-
чают собак искать предметы 
по запаху, ответили на слож-
нейшие вопросы викторины 
о собаках-героях, получили 
призы за победу и участие. 
А ещё создали особый арт-
объект — картину, которая 
теперь будет храниться в ДК 
имени Астахова, — расска-
зала сенатор.

Сенатор Инна Святенко: 
«Традиционная культура 
объединяет 
миллионы людей» 

Смотреть 
здесь
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В редакцию «ЮВК» 
читатели часто обра-
щаются с вопросом, 

что делать, когда в подъез-
де тусят наркоманы.

Как решать проблему, 
рассказала оперуполномо-
ченный отдела по контро-
лю за оборотом наркоти-
ков УВД по ЮВАО Ири-
на Новичкова.

Оторвали 
батарею, 
опрокинули 
горшки

В подъезде дома в Вы-
хине-Жулебине ночью 
кто-то устроил разгром. 
Электрощиток вскры-
ли, провода выдернули 
из клемм, в лифте сорва-
ли панель. «Жилищник» 
повреждения устранил. 
Но через несколько дней 
в подъезде оторвали ба-
тарею и опрокинули цве-
точные горшки. Соседи 
решили объединиться и 
подкараулить хулигана. 
Но больше ничего тако-
го пока не происходило.

— В таких случаях жи-
тели редко обращаются 
в полицию, а зря. Надо 
набрать номер 112, — го-
ворит Ирина Новичко-
ва. — То, с чем столкну-
лись жители этих квар-
тир, похоже на поиск за-
кладок. Самое страшное, 
что закладки часто нахо-
дят подростки. Они по-
нятия не имеют, что это 

за вещества. Пробуют их, 
впадают в кому, умирают. 
Полиция активно борет-
ся с закладчиками. Чем 
раньше сообщите о проб-
леме, тем быстрее поли-
ция найдёт нарушителя. 

Некоторые полагают, 
что в полицию звонить 

нет смысла, раз челове-
ка уже и след простыл. Но 
это не так.

— Город в целом хоро-
шо оснащён видеокамера-
ми. Поэтому полиции до-
статочно сообщить время 
и описать этого человека, 
— поясняет Новичкова. — 

Не нужно пытаться само-
стоятельно выгонять его 
из подъезда или пытать-
ся сфотографировать: это 
опасно.

Шумная 
квартира 

Жительнице дома на 
Ставропольской улице 
«повезло» ещё меньше. 
Никто и не думал что-
то тихо прятать: шпри-
цы раскидывали в подъ-
езде в открытую и устра-
ивали дебоши. Все сосе-
ди лишились сна, пока 
в нехорошую кварти-

ру не приехала полиция. 
— Женщина отчего-то 

считала, что сообщить о 
неблагополучной семье, 
в которой могут быть нар-
команы, — это вмешатель-
ство в личную жизнь. А 
возможно, просто боялась, 
— говорит Ирина Нович-
кова. — Но такая ситуации 
сама собой не разрешится 
— станет только хуже. Ведь 
поведение употребляющих 
наркотики агрессивно и 
непредсказуемо. 

Если пахнет 
совсем не тем

Ещё один звоночек, что-
бы полиция взяла на за-
метку злополучный подъ-
езд, — странные запахи. 
Например, устойчивый 
уксусный или ацетоно-
вый «аромат» может сиг-
нализировать о том, что 
кто-то из соседей не толь-
ко употребляет, но и варит 
наркотические вещества. 

— Не нужно думать, что 
вам просто показалось, 
лучше мы проверим, — 
советует Новичкова. 

Также она напомнила, 
что по уголовной статье 
«за организацию либо со-
держание притонов или 
систематическое предо-
ставление помещений для 
потребления наркотиче-
ских средств» можно по-
лучить до семи лет лише-
ния свободы.

Ирма 
КОТИЯР

ЧУВСТВУЕТЕ УКСУСНЫЙ 
ИЛИ АЦЕТОНОВЫЙ 
ЗАПАХ — ВОЗМОЖНО, 
КТО-ТО ВАРИТ НАРКОТИКИ

В Рязанском украли 
велосипед

Мужчина с улицы Васильцов-
ский Стан оставил свой велоси-
пед в подъезде, и тот пропал. По-
терпевший  обратился в полицию. 
Нарушителя отследили по каме-
рам видеонаблюдения, его задер-
жал участковый. У неоднократно 
судимого 38-летнего жителя Под-
московья изъяли велосипедный 
замок-трос. Велосипед стоимо-
стью 24 тыс. рублей он успел про-
дать. Возбуждено уголовное дело. 

Из квартиры 
в Южнопортовом 
исчез холодильник

Мужчина сдавал девушке квар-
тиру на Новоостаповской улице. 
Когда договор аренды закончил-
ся, она съехала до приезда хозя-
ина, а ключи оставила в почтовом 
ящике. Хозяин открыл дверь и об-
наружил, что исчезли холодильник 
и стиральная машина. 22-летнюю 
девушку задержала полиция. Ей 
придётся ответить перед судом 
за кражу бытовой техники из чу-
жой квартиры. 

В Марьине 
изъяли амфетамин

На Луговом проезде у себя в 
квартире 32-летний житель окру-
га хранил запрещённые вещества. 
Полиция вышла на его след, муж-
чина был задержан и заключён под 
стражу. При обыске оперативники 
обнаружили дома у нарушителя бо-
лее 70 граммов амфетамина. Воз-
буждено уголовное дело. Макси-
мальное наказание за подобное 
преступление — до 20 лет лише-
ния свободы. 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА На лестничной клетке 
валяются шприцы

Как бороться 
с наркоманами 
в подъезде
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Специалисты Орского НПЗ, 
расположенного в Уральском фе-
деральном округе, познакоми-
лись с работой комплекса глубо-
кой очистки сточных вод, уста-
новленного на Московском не-
фтеперерабатывающем заводе в 
столичном районе Капотня. 

По словам руководителя про-
граммы экологической модер-
низации МНПЗ Юрия Ерохина, 
комплекс «Биосфера» разработан 
российскими учёными. В системе 
установлено лучшее отечествен-
ное оборудование. 

— Схема работы комплекса 
предусматривает использова-
ние микроорганизмов, которые 
были выращены на Люберецких 
очистных сооружениях «Мосво-
доканала». Они поглощают остат-
ки нефтепродуктов. Такие совре-
менные технологии гарантиру-
ют полное удаление загрязня-

ющих веществ, — пояснил он. 
По мнению заместителя гене-

рального директора по эксплуата-
ции и ремонтам ПАО «Орскнеф-
теоргсинтез» Александра Кобы-
лянеца, преимущество комплек-
са «Биосфера» заключается в том, 
что на промышленной площадке 
практически полностью отсутству-
ет специфический запах, до мини-
мума сведены сбросы в городские 
очистные сооружения, а также в 
том, что предприятие самостоя-
тельно, но под контролем город-
ских экологов ведёт постоянный 
мониторинг окружающей среды. 

— Это прекрасные результа-
ты, которые прежде всего важны 
для местных жителей. Мы вни-
мательно изучим опыт и лучшие 
практики Московского НПЗ для 
модернизации нашего предпри-
ятия, — подчеркнул Кобылянец. 

Комплекс «Биосфера» был соз-

дан как основной элемент проекта 
масштабной модернизации про-
изводственных циклов Москов-
ского нефтеперерабатывающего 
завода. Программу обновления 

предприятия в 2011 году запустил 
собственник МНПЗ — компания 
«Газпром нефть».

Благодаря работе «Биосферы» 
Московский НПЗ добился того, 

что сточные воды, выходящие с 
предприятия, очищаются до по-
казателя 99,9%, а более 80% их 
объёма возвращается на завод и 
повторно используется. Начи-
ная с 2017 года Московский не-
фтеперерабатывающий завод со-
кратил потребление речной воды 
на 13 млн куб. метров, что соот-
ветствует объёму двух Химкин-
ских водохранилищ, а нагрузка 
на городские очистные сооруже-
ния снижена в три раза.

Опыт столичных нефтепере-
работчиков активно изучают их 
коллеги. Менее чем за пять лет на 
заводе побывало более 50 делега-
ций. Аналоги «Биосферы» плани-
руют применять даже предприя-
тия молочной промышленности 
в Сибири, завод по опреснению 
воды в Казахстане, а также кол-
леги-нефтяники. 

Олег ДАНИЛОВ 

АНТИКРИЗИС

Опыт МНПЗ по очистке воды используют нефтяники Оренбурга 

Весной крупнейшие произ-
водители товаров бытовой 
химии заявили, что уходят 

с российского рынка. Как сейчас 
обстоят дела со стиральными по-
рошками в магазинах округа, вы-
яснял «ЮВК».

Поставки 
не задерживают

В магазине неподалёку от стан-
ции метро «Кожуховская» есть раз-
личные марки, в том числе Tide, 
Ariel, Persil  ушедших корпораций 
Procter&Gamble и Henkel. 

— Мы в основном продаём сан-
техническое оборудование, а по-
рошки закупаем на всякий слу-
чай, — говорит работник магазина 
Алексей, — тем не менее задержек 
в поставках не было.

На прилавке также стоит бело-
русский порошок «Чайка». Есть и 
«Бирюса», который делают в Но-
восибирске. Раньше я их нигде в 
Москве не замечал. Разница в це-
нах ощутимая: российский и бело-
русский  порошки на треть дешев-
ле иностранных брендов.

Покупатели 
предпочитают 
проверенные марки

В супермаркете на ули-
це Трофимова есть порошки и 
гели для стирки — Tide, Ariel и 
Persil. Также в несколько ря-
дов стоят «Ласка», Losk, BiMax. 

— Из новинок появились поро-
шок из Китая и гель для стирки из 
Италии. Пока покупатели не осо-
бо хорошо их берут: предпочитают 
проверенные марки, — отмечает 
сотрудница торгового зала Алия.

Цена итальянского геля объё-
мом 900 мл не очень отличается 
от той же «Ласки» — 379 рублей 
против 344 рублей. 

Средства для стирки детских ве-
щей в этом магазине полностью 
российские.

«Бирюса» не уйдёт 
То, что крупные западные 

компании заявили об уходе из 
России, не значит, что закро-
ются их заводы. Так считают в 
пресс-службе Минпромторга.

— К примеру, компания Henkel 
за последние 30 лет открыла в на-
шей стране 11 заводов. Инвести-
ции в развитие предприятий со-
ставили сотни миллионов евро, 
— отмечают в пресс-службе.

Заводы будут проданы россий-
ским предпринимателям. Соот-
ветственно, переживать о закры-
тии производств не стоит. 

Отечественные компании 
тоже не собираются снижать 
темпы производства. К приме-
ру, Новосибирский завод быто-
вой химии, выпускающий «Би-
рюсу» и несколько других, пока 
не известных москвичам ма-
рок, недавно сообщил: компа-
ния попала в Реестр российской 

промышленной продук-
ции Минпромторга. 
Это значит, что про-
изводство товаров не 
зависит от зарубеж-
ных компаний, а так-
же что этой организа-
ции можно доверить 
госзаказ.

Сырьё делают 
и в России

В составе каждого порошка 
есть поверхностно-активные ве-
щества (ПАВ). Это химические 
соединения, без которых грязь 
не отстираешь. В нашей стране 
производителей ПАВов больше 
десятка. К примеру, компания 
«Нэфис Косметикс», которая вы-
пускает средства Biolan, BiMax, 
AOS, Sorti, заказывает ПАВы в 
Татарстане. Хотя раньше заку-
пала их в США. 

Михаил 
КОФАНОВ

Стиральный порошок в Москву 
везут из Новосибирска
Что происходит на рынке моющих средств для белья

ЗАВОДЫ КОМПАНИИ 
HENKEL ПРОДАДУТ 
РОССИЙСКИМ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ
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Среди стиральных 
порошков 

для детских вещей 
есть популярные 

российские марки
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В марте «ЮВК» писал 
о детской организа-
ции «Преображен-

ское братство юных развед-
чиков», которая объединила 
ребят из нашего округа, ув-
лечённых спортивным об-
разом жизни, делами мило-
сердия, желающих знать и 
хранить историю Отечества.

Есть дети 
из группы риска

— У нас много ребят из 
многодетных или малообе-
спеченных семей, детей так 
называемой группы риска. 
В отряде они находят но-
вых друзей, учатся общать-
ся не в гаджетах, а живьём, 
узнают, что такое взаимо-
выручка, ответственность, 
— рассказывает руководи-
тель организации Вячеслав 
Артёмович Дерягин. — Дети 
изучают историю Отечества, 
жития святых воинов, при-
обретают уникальные навы-
ки выживания в лесу, учатся 
оказывать первую помощь 
и обращаться с инструмен-
тами.

В майские праздники со-
стоялась торжественная це-
ремония посвящения в скау-
ты, а юным разведчикам были 
присвоены кадетские звания.

Поход длился 
три недели 

Благодаря стараниям 
неравнодушных читате-
лей нашей газеты, которые 
собрали необходимое сна-
ряжение, дети летом смог-
ли выбраться в многоднев-

ный поход. Они разбили 
палаточный лагерь близ 
села Аляухова, где находит-
ся храм в честь Царствен-
ных страстотерпцев, при-
няли участие в традици-
онных Царских днях, изу-
чали приёмы выживания в 
лесу, сами готовили еду и 
ставили палатки, изучали 
жития благоверных кня-
зей, а в конце трёхнедель-
ной смены стали участни-
ками игры-постановки на 
тему русских княжеств и 
реконструкции мечевого 
боя.

— Один из жителей ЮВАО, 
Владимир, обладатель уни-

кальной коллекции мечей, 
сам выступил с инициати-
вой устроить передвижную 
выставку прямо в лагере и 
предоставил свою коллек-
цию, — говорит Дерягин.

А фронтовая плащ-
палатка, которую юным раз-
ведчикам подарил сын фрон-
товика 90-летний Александр 
Ильич Беляев из района Вы-
хино-Жулебино, защитила 
от дождя.

— Мы отправились в одно-
дневный поход. Взяли с собой 
эту фронтовую плащ-палатку: 
скорее, чтобы провести урок 
истории. Внезапно поднялся 

ветер, и нас накрыло ливнем. 
Под палаткой укрылся весь 
отряд, — поделился Вячес-
лав Артёмович. 

Дома 
долго сидеть 
не собираются

Юные разведчики не 
собираются сидеть дома с 
окончанием каникул. Будут 
и выезды выходного дня, и 
более длительные марш-
броски. Детей в организа-
ции стало больше. Для за-
нятий и походов ребятам 
нужны палатки, спальни-
ки, верёвки, котелки, раз-

личные инструменты, ра-
ция, канцелярские принад-
лежности, б/у ноутбук для 
обработки информации и 
фото, отрезы однотонной 
ткани для пошива формы, 
продукты с длительным 
сроком хранения. Нужны 
добровольцы, готовые по-
могать во время походов в 
качестве инструкторов. 

Желающие помочь могут 
обратиться по тел. 8-926-
764-5151 и 8-967-178-9977 
(Вячеслав Артёмович Де-
рягин).

Ольга 
СОКОЛОВА

ДЛЯ ЗАНЯТИЙ И ПОХОДОВ 
ТРЕБУЮТСЯ ПАЛАТКИ, 
СПАЛЬНИКИ, КОТЕЛКИ, 
РАЦИЯ, ПРОДУКТЫ

Следопытам из ЮВАО нужны 
помощь инструкторов и снаряжение

9 сентября в 18.00 психоаналитик и 
ведущая популярного YouTube-проекта 
«Чужие письма» Ольга Кузнецова и 
медицинский психолог ПКБ №4 им. 
П.Б.Ганнушкина Михаил Козлов в 
лектории «Здоровая Москва» обсу-
дят с горожанами тему самоопределе-
ния и тревожности. Дискуссия «Хочу 
найти себя и перестать тревожиться 
о будущем/Чужие письма» состоит-
ся на ВДНХ в павильоне «Рабочий и 
колхозница». Для участия в бесплат-
ной дискуссии необходимо предва-
рительно зарегистрироваться на сай-
те Департамента здравоохранения 
г. Москвы в разделе «Здоровая Москва».

Идём на ВДНХ 
к психоаналитику 

Ребята планируют ходить в походы круглый год

ОФИЦИАЛЬНО Об изъятии недвижимого имущества
Вышло сообщение о планируе-

мом изъятии для государственных 
нужд объектов недвижимого иму-
щества, расположенных в границах 
зон планируемого размещения ли-
нейных объектов на территории ми-
крорайона 126 Рязанского района и 
прилегающей территории.

Цель изъятия для государствен-
ных нужд объектов недвижимого 
имущества — освобождение тер-
риторий в границах зон планиру-
емого размещения линейных объ-
ектов на территории микрорайона 
126 Рязанского района и прилега-
ющей территории.

Границы зон планируемого раз-

мещения линейных объектов на 
территории микрорайона 126 Ря-
занского района и прилегающей 
территории утверждены постанов-
лением Правительства Москвы от 
23.08.2022 №1802-ПП.

Изъятие и предоставление ком-
пенсации за изымаемые объекты 
недвижимого имущества будут про-
исходить в рамках действующего 
законодательства в соответствии 
со ст. 49, 56.5, 56.8 Земельного ко-
декса Российской Федерации, ст. 
279 и 281 Гражданского кодекса 
Российской Федерации, ст. 9-11 и 28 
Федерального закона от 5.04.2013 
№43-ФЗ «Об особенностях регулиро-

вания отдельных правоотношений 
в связи с присоединением к субъек-
ту Российской Федерации — городу 
федерального значения Москве тер-
риторий и о внесении изменений в 
отдельные законодательные акты 
Российской Федерации».

Границы зон планируемого раз-
мещения вышеуказанных объектов 
прилагаются.

Заинтересованные лица могут по-
лучить информацию о предполага-
емом изъятии земельных участков 
и (или) иных объектов недвижимо-
го имущества для государственных 
нужд по тел. (495) 957-7500, доб. 36-
705, 55-381, 55-463.

Правообладатели подлежащих 
изъятию объектов недвижимого 
имущества, права которых не за-
регистрированы, могут подать за-
явления об учёте прав на объекты 
недвижимого имущества с приложе-
нием копий документов, подтверж-
дающих права на указанные объек-
ты недвижимого имущества. Такие 
заявления могут быть направлены 
заказным письмом с уведомлением 
о вручении в Департамент городско-
го имущества г. Москвы на имя за-
местителя руководителя Прусако-
вой Наталии Васильевны по адре-
су: 125993, г. Москва, 1-й Красно-
гвардейский пр., 21, стр. 1.
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В походах дети приобретают уникальные навыки выживания в лесу, учатся оказывать первую помощь
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

Жительница Кузь-
минок актриса 
Московского Гу-

бернского театра Ирина 
Безрукова не только игра-
ет в кино и театре, она ве-
дущая на YouTube-канале 
«Начало» и, кроме того, 
владеет редкой профессией 
— тифлокомментатора. Обо 
всём этом наш корреспон-
дент поговорила с актрисой.

У меня нет 
задачи показать 
изнанку человека

— Ирина, на YouTube-
канале «Начало» вы бе-
рёте интервью у извест-
ных людей. У вас были 
Константин Богомолов, 
Ксения Собчак, Андрей 
Малахов, Лера Кудряв-
цева. Какие впечатления 
от роли телеведущей?

— Мне очень комфортно 
в этой роли. Это возмож-
ность провести пару часов в 
доверительной беседе с че-
ловеком, с которым милли-
оны людей мечтают просто 
поздороваться. Часто после 
интервью мы перезванива-
емся, общаемся. 

У меня нет задачи пока-
зать изнанку жизни челове-
ка или выведать моменты, 
о которых он не хочет рас-
сказывать. Для меня важно, 
чтобы гость чувствовал себя 
комфортно и безопасно. 

Когда 
комментирую 
спектакль, 
порой сложно 
не засмеяться

— Вы освоили редкую 
профессию тифлоком-
ментатора театра. Что 
вас подтолкнуло к этому?

— Всё началось со знаком-
ства с Дианой Гурцкая. Од-
нажды она, узнав, что я сни-
маюсь в фильме-сказке «Вол-

шебный портрет», спросила, 
будут ли изготовлены для это-
го фильма тифлокоммента-
рии, а я даже не поняла, о чём 
речь. Встреча была короткой, 
и нам не удалось обсудить это 
подробнее. Дома я обратилась 
к Интернету, и для меня от-
крылась целая вселенная. Я 
узнала, что есть люди, которые 
помогают незрячим на 70% 
лучше воспринять спектакли, 
цирковые представления, по-
каз мод и всё остальное, опи-
сывая, рассказывая о том, что 
те не могут понять сами. 

В результате я стала 
учиться в институте «Реал-
комп», где получила про-
фессию тифлокомментато-
ра высшей категории.

— Не очень понятно, 
как во время спектакля 
можно объяснять, что 
происходит…

— Незрячие люди наде-
вают один специальный на-
ушник, чтобы другим ухом 
слышать, что происходит в 
зале. Сначала я описываю 
для них архитектуру здания, 
как выглядит фойе театра и 
даже как выглядит занавес. 

Когда выходит артист на 
сцену я говорю, например: 
«Вышел мужчина 45 лет в 
костюме».

Я комментирую в паузах 
между репликами артистов. 
Например, спектакль «Си-
рано де Бержерак» очень 
сложный для комментато-
ра, потому что там у арти-
стов мало пауз, они посто-
янно что-то говорят. Надо 
иметь огромный опыт, что-
бы попадать в эти паузы. Од-
нажды на гастролях в Туле 
наушники надел мой кол-
лега и после спектакля ска-
зал, что заметил по голосу: 
я улыбалась и даже немного 
хихикнула, а этого не долж-
но быть. Это самое сложное 
на спектакле — удержаться 
от смеха, когда артисты не-
ожиданно шалят на сцене: 

зрители думают, что так и 
надо, а я-то это вижу. 

В прошлом году я ком-
ментировала балет «Лебе-
диное озеро» в Ташкенте 
— это был сложный и инте-
ресный опыт, ведь в поста-
новке нет ни единого слова. 
Все 3,5 часа я рассказыва-
ла незрячим людям о дви-
жениях танцовщиков и на-
рядах артистов.

В сериале 
«Лучик» зрители 
меня не узнали

— Что вы готовы сде-
лать со своей прекрасной 
внешностью ради роли? 

— Практически всё. В се-
риале «Лучик», например, я 
играла женщину-адвоката. 

Персонаж своеобразный, 
полностью лишённый тем-
перамента. Когда мы с ре-
жиссёром Максимом Бри-
усом обсуждали, как она 
будет выглядеть, он начал 
издалека: сказал, что ему 
хотелось бы создать образ 
не яркий, не гламурный и 
чтобы меня нельзя было уз-
нать.  Я сразу поняла, к чему 
он клонит, и сказала, что 
совершенно не боюсь вы-
глядеть непривлекательной. 

С помощью гримёра это 
удалось — такие были при-
чёска, макияж, очки и весь 
образ.

В результате, когда вышел 
сериал, мне звонит подруга 
и говорит: «Я смотрю сери-
ал, там у одной героини го-
лос на твой очень похож. Ты 
озвучивала героиню?» Я рас-
хохоталась и говорю: «Более 
того, я её играю». 

— Расскажите о 
спектакле «Бесконечный 
апрель» Московского 
Губернского театра, в 
котором вы заняты. 

— Пьеса выстроена та-
ким образом, что главный 
герой вспоминает всю свою 
жизнь, перепрыгивая из од-
ного возраста в другой. Ан-
дрей Ильин и во втором со-
ставе Александр Амелин 
виртуозно играют главно-
го героя от 9 до 98 лет не 
перегримировываясь, про-
сто с помощью актёрского 
мастерства. Я играю маму 
главного героя. Кстати, сле-
дующий спектакль будет 27 
сентября, приходите.

— Знаю, что вы живёте 
недалеко от театра — в 
Кузьминках. Какие ваши 
любимые места побли-
зости?

— Я очень люблю приро-
ду. Мы с моей близкой под-
ругой часто гуляем в Кузь-
минском парке, в усадьбе 
Влахернское-Кузьминки, 
иногда езжу в Кусково. 

Беседовала Лия ЛЬВОВА

Ирина Безрукова:   
Мы с подругой 
часто гуляем 
в Кузьминском парке

В Капотню 
приезжают 
знаменитости

Капотня принимает из-
вестных гостей в рамках 
программы «Открытый ди-
алог с Анной Даниловой». В 
течение августа и сентября 
в культурных учреждениях 
района проходят встречи с 
известными москвичами.

С известными людьми 
встречается и беседует Анна 
Данилова — президент бла-
готворительного фонда соци-
ально-культурных проектов и 
поддержки соотечественни-
ков «Русская земля», руко-
водитель программы сохра-
нения исторической памяти 
и укрепления мира «Синий 
платочек». Первым гостем 
программы стал трёхкрат-
ный обладатель кубка Рос-
сии по футболу Павел Ма-
маев. В рамках беседы футбо-
лист рассказал о своей спор-
тивной карьере, поделился 
опытом и ответил на вопросы.

Ещё одним гостем Анны 
Даниловой стал извест-
ный шеф-повар, эксперт 
WorldSkills и ведущий ку-
линарных программ на фе-
деральных каналах Андрей 
Забелин. Большим событи-
ем стал визит в библиоте-
ку №134 народного арти-
ста Российской Федерации 
Юрия Владимировича На-
зарова и актрисы Театра на 
Таганке Полины Нечитай-
ло. Встреча прошла в добро-
душной атмосфере, собра-
ла большое количество по-
клонников театра и кино.

— Это малая часть из се-
рии запланированных на 
ближайшее время встреч. 
Мы прекрасно понимаем 
потребность молодых ребят 
в общении с уже взрослыми 
и состоявшимися личностя-
ми. Очень надеемся, что нам 
удастся с каждым разом во-
влекать в эту деятельность 
ещё больше молодёжи, — 
подчеркнула Данилова.

Следить за мероприяти-
ями можно в группе «Моя 
Капотня» в социальной сети 
«ВКонтакте».

Актриса рассказала о работе в театре, 
о YouTube-канале, на котором берёт интервью 
у топовых селебрити, и о любимых местах

Я СОВЕРШЕННО 
НЕ БОЮСЬ ВЫГЛЯДЕТЬ 
НЕПРИВЛЕКАТЕЛЬНОЙ
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С Андреем Ильиным в спектакле «Бесконечный апрель»
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День города 
в ЮВАО

Главной площадкой 
праздника в нашем округе 
станет парк «Кузьминки» 
(ул. Кузьминский Парк, 1). 
Как рассказали в пресс-
службе парка, 10 и 11 сен-
тября гостей ждут празд-
ничные концерты. Они 
начнутся в 13.00 и будут 
идти в режиме нон-стоп 
до позднего вечера. Также 
с 9 по 11 сентября в парке 
пройдут игры четвертьфи-
нала первенства Москвы 
по классическим шахма-
там. 9 сентября игры нач-
нутся в 16.30, а 10 и 11 сен-
тября — в 11.00. 

Другой окружной пло-
щадкой , где концерты 
пройдут в режиме нон-
стоп, станет сквер на ул. 
Кухмистерова, 4 (за кино-
театром «Тула»). Начало 
концертов: 10 сентября в 
12.00, 11 сентября  в 15.00.

Аэробика 
в районе 
Люблино

На мастер -класс по 
танцевальной аэробике 
«Музыка! Танцуй!» пригла-
шает 7 сентября в 19.00 
центр «Спутник» (ул. Го-
ловачёва, 3, корп. 2). Ру-
ководитель студии пока-
жет, какие есть базовые 
движения, чтобы трени-
ровки были проще и ин-
тереснее. Также участни-
ки мастер-класса узнают 
историю возникновения 
аэробики.

Урок живописи 
на улице 
Юных Ленинцев

О т к р ы -
тый урок по 
ж и в о п и  с и 
«Краски осе-
ни» пройдёт 
9 сентября в 
11.30 в рай-
онном центре «Высота» 
(ул. Юных Ленинцев, 52). 
Участники смогут осво-
ить рисование в комбини-
рованной технике: с помо-
щью акварели и масляной 
пастели они смогут соз-
дать яркий осенний пей-
заж. Регистрация на сай-
те mskcc.ru/events. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь
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В тёплое время года мно-
гим хочется начать за-
ниматься бегом. О том, 

как это делать правильно, 
рассказал кандидат в масте-
ра спорта по лёгкой атлети-
ке Николай Шмиц с Рязан-
ского проспекта.

Для начала — 
к врачу

Тем, кто только собирает-
ся ввести регулярные про-
бежки в свою жизнь, Ни-
колай советует начать с ме-
дицинского осмотра.

— Например, если у вас 
есть лишний вес, то врач, 
скорее всего, порекоменду-
ет начать занятия с быстрой 
ходьбы. И уже потом пере-
ходить к бегу, чередуя его во 
время пробежек с ходьбой, 
— говорит он.

Любители много двигать-
ся могут начинать сразу с 
трусцы (при возможности 
минут по 10-15), перемежая 
её с ходьбой при усталости. 
А при малоактивном обра-
зе жизни поначалу можно 
только ходить.

Перед бегом надо разо-
греться и сделать суставную 
разминку: «прокрутить» не 
только суставы ног, но и бё-
дер, а также рук. Это убере-
жёт вас от травм. После бега 
сделайте растяжку, особен-
но для ног.

Всё занятие, включая раз-
минку и растяжку, должно 
занимать в среднем не мень-
ше 30 минут.

Есть уникальные люди, 
которые начали бегать в пре-
клонном возрасте.

— Например, индус Фод-
жа Сингх начал заниматься 
бегом аж в 89 лет, — отме-
чает легкоатлет. — А в 100 
лет меньше чем за восемь с 
половиной часов пробежал 

марафон, из-за чего почти 
стал рекордсменом Книги 
рекордов Гиннесса как са-
мый старый человек, про-
бежавший королевскую 
дистанцию. Почти, пото-
му что его возраст невоз-
можно подтвердить доку-
ментально.

Как себя развлечь
Первое время бег может 

казаться очень скучным, что 
убивает всякую мотивацию.

— Разнообразить про-
бежки можно новыми 
маршрутами, прослуши-
ванием подкастов или даже 
включением в фоновом 
режиме приложения Izi.
Travel, которое будет пре-
доставлять вам интересную 
информацию о местах, ко-
торые вы пробегаете, — ре-
комендует легкоатлет. — К 
тому же сейчас есть много 
разных беговых приложе-
ний для телефона. В них 
можно для развлечения во 
время бега выписывать раз-
ные фигуры на карте — на-
пример, пробежать марш-

рут в виде сердечка. А ещё 
вести статистику пробежек 
— по датам, времени, рас-
стояниям и даже скорости, 
а также общаться и сорев-
новаться с другими бегу-

нами через общие чаты и 
систему подписок.

Лучше 
по тропинке 
или по стадиону

Говорят, бег по асфаль-
ту может сильно навредить 
опорно-двигательному ап-
парату.

— Лучше бегать по тро-
пинкам в парке или по до-
рожкам со специальным по-
крытием, которые есть на 
любом пришкольном ста-
дионе. Хотя бег пару раз в 
неделю по любой поверх-
ности серьёзного вреда не 
причинит, — считает Ни-
колай. — Из парков лучше 
всего подойдёт «Кузьмин-
ки-Люблино» — там много 
удобных дорожек.

Главное — надеть специ-
альные беговые кроссовки с 
приподнятой с внутренней 
стороны стелькой, с амор-
тизирующей подошвой и с 
плотным задником, кото-
рый хорошо фиксирует го-
леностоп.

Мария ГОРБУНОВА

Первое время скучно, 
но потом затягивает

Легкоатлет 
из Рязанского 
дал советы 
бегунам-новичкам

ДЛЯ БЕГУНОВ СЕЙЧАС 
ЕСТЬ МНОГО МОБИЛЬНЫХ 
ПРИЛОЖЕНИЙ
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Тренер по лёгкой атлетике Николай Шмиц 
советует бегать в парке или на стадионе
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Силач из Люблина «провёз» 
машину на себе по улицам района

Необычное зрелище открылось прохо-
жим в районе Люблино: мужчина атлети-
ческого телосложения на себе «провёз» 
по улицам автомобиль. Как сообщает 
интернет-газета «Моё Люблино», в этот 
раз машина «ехала» на человеке, а не 
наоборот. Очевидцы сняли необычную 
силовую разминку на видео и выложи-
ли ролик в местном паблике в соцсети 
«ВКонтакте». В комментариях жители района позже напи-
сали, что вес машины около тонны, а героический силач 
является известной личностью в кругах пауэрлифтинга.

В Некрасовке пролился дождь из лего
Жители Некрасовки пожаловались, 

что чей-то ребёнок обстрелял прохожих 
деталями конструктора «Лего», бросая 
их из окна дома 3 на улице Ухтомского 
Ополчения, информирует сетевое изда-
ние «Голос Некрасовки». 

Соседка одной из пострадавших напи-
сала о случившемся в районной группе 
в соцсетях: деталь попала в голову от-
дыхающей на лавочке женщине. Возму-
щённые участники паблика посоветовали потерпевшей об-
ратиться в полицию.

В Печатниках разгадали формулу 
эликсира молодости

Компания-резидент технополиса «Мо-
сква» запустила в производство новый 
продукт с антивозрастным эффектом, пи-
шет районная онлайн-газета «Новые Пе-
чатники». Инновационный продукт помо-
гает улучшить метаболизм мозга, облада-
ет не только антивозрастными, но и про-
тивовирусными свойствами. Сообщается, 
что «эликсир молодости» стал одним из 
результатов многолетних научно-исследовательских работ 
предприятия в области нутрициологии и биотехнологии пи-
щевых продуктов. Сейчас идут переговоры о поставках но-
вого вида продукции в сетевые ретейлеры и маркетплейсы. 

В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ГАЗЕТАХ 

Все новости 
района: 
«Голос 
Некрасовки»

Все новости 
района: 
«Моё Люблино»

Все новости 
района: 
«Новые 
Печатники»

Жительница Пе-
чатников Елена 
Марченко созда-

ла свою коллекцию вяза-
ной одежды. А этим летом 
с успехом участвовала в по-
казе «Мастерской дизайне-
ров московского долголе-
тия» на Тверской площа-
ди со своим трикотажным 
комплектом.

Первую кофту Елена 
Марченко связала в 10 лет. 
С тех пор время от време-
ни и создаёт свои трико-
тажные коллекции.

— В начале тысячеле-
тия я работала с извест-
ной фирмой по трикота-
жу, придумывая и вопло-
щая с 20 вязальщицами 
свои идеи, — улыбается 
дизайнер.

А с выходом на пенсию у 
Елены началась своеобраз-
ная  активная жизнь. Не-
сколько раз она участвова-
ла в показах «Подиума зре-
лого возраста» как модель. 
А в прошлом году «Мастер-
ская дизайнеров» объявила 
конкурс эскизов.

— Мои работы выбрала 

дизайнер Ксения Серая, 
— рассказывает Марчен-
ко. — Более месяца я ра-
ботала над трикотажным 
комплектом для коллекции 
«Это всё обо мне»: кейп, 
платье и брюки. 

Елена Марченко живёт в 
Печатниках 48 лет. Кроме 
создания коллекций одеж-
ды, она занимается танца-

ми в проекте «Московское 
долголетие». Также уча-
ствует в турнирах в район-
ном шахматном клубе «От 
пешки до ферзя», начала 
учить французский язык и 
готовится петь в День горо-
да в составе сводного хора 
проекта «Московское дол-
голетие».

Анна  КУШНАРЕНКО

«Юго-Восточный курьер» 
можно читать в Телеграме
В ленте публикуется самая ин-
тересная информация из све-
жих номеров газеты «Юго-Вос-
точный курьер»: общественно-
политическая жизнь столицы и 
округа, актуальные проблемы 
и достижения в сфере жилищ-
но-коммунального хозяйства, 
новости строительства и благоустройства, хроника 
происшествий, социальные инициативы и варианты 
досуга, интервью со знаменитостями. 

Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/UV_Kurier_UVAO.

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлый раз «ЮВК» спросил, где чи-
татели чаще покупают овощи и фрукты в 
пору урожая. Большинство — 60% — ока-
зались консерваторами и выбрали самый 
простой вариант — «В магазине». А вот 
дальше получилось неожиданно. 24%, 
что не так уж мало, ответили, что выра-
щивают овощи и фрукты сами у себя на 
даче. На рынки и ярмарки за витамина-
ми ходят лишь 16% участников опроса. 
И что интересно: у частников с рук то-
вар вообще никто не покупает.

24% выращивают овощи 
и фрукты сами

ОПРОС «ЮВК»

 Штрафовать.
 Оставить их в покое, пусть кормят 
птиц и дальше.

 Меня это вообще не волнует.

А что, по-вашему, надо делать 
с «кормильцами» голубей?

Принимайте участие 
в голосовании!

Не принесли очередной номер газеты? 

Звоните! Телефон единого 
контакт-центра редакции

(499) 647-6828

Дизайнер из Печатников 
создала коллекцию вязаной одежды

УЧАСТВОВАЛА КАК 
МОДЕЛЬ В ПОКАЗАХ 
«ПОДИУМА ЗРЕЛОГО 
ВОЗРАСТА» 

В соцсетях и в письмах в редакцию участились жалобы на людей, 
которые подкармливают голубей около жилых домов. Соседей 
раздражает птичий помёт.
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Елена Марченко демонстрирует одну из своих работ



В маршрутке табличка: 
«В зеркало водителю рожи 
не корчить!». «Вот никогда 
бы до этого не додумался, 
а прочитал и захотелось!»

Самый классный день — 
это завтра. 

Завтра мы все займёмся 
спортом, начнём учиться, 
усердно работать, начнём 
читать какую-нибудь кни-
гу, перестанем есть после 
шести вечера. Но как ни 
проснёшься — постоянно 
сегодня! 

Из всех домашних гад-
жетов самый популярный 
— это холодильник! Он ли-
дер по просмотрам! Да и 
по посещаемости тоже... 

— Почему в трансформе-
рах нет женщин-роботов? 

— Они долго собираются. 

— Ты меня больше не 
любишь, — жалуется жена 
мужу. — Раньше ты целы-
ми вечерами сидел напро-
тив меня, смотрел мне в 
глаза и держал мои руки 
в своих...

— Но, дорогая, после того 
как мы продали твоё пиа-
нино, я больше не вижу в 
этом необходимости. 

АНЕКДОТЫ

Меня зовут Натали, я из Сибири. Пару месяцев на-
зад переехала в Москву и сейчас живу в районе Вы-
хино-Жулебино. Мне 22 года, я персональный стилист, 
культивирую элегантный, женственный и благородный 
стиль. За вдохновением иду в Третьяковскую галерею, 
Исторический музей, дворцы, усадьбы. Веду колонку с 
советами стилиста в московском глянцевом журнале. 

При составлении образов всегда добавляю украше-
ние из жемчуга. Выбираю нюдовые оттенки в одежде, 
молочный, бежевый. Мой гардероб на 90% состоит из 
белого цвета и его разновидностей. Моя миссия — по-
казать девушкам, как можно выглядеть женственно и 
элегантно, не выставляя своё тело напоказ. 

Продолжается фотоконкурс «Мой 
стиль». Ждём ваших фотографий в 

стильной одежде или с интересными аксессуа-
рами. Мы оценим по достоинству не только мод-
ное и красивое, но и творческий подход к делу. 
Фото сопроводите небольшим рассказом о себе: 
кем работаете, чем увлекаетесь, какую одежду 
любите носить и почему. Обязательно укажите, 
в каком районе живёте. 

Технические требования: формат JPEG, раз-
мер не менее 1 Мб. Письма отправляйте на эл. 
поч ту uvkurier@mail.ru. В теме письма напишите: 
«Фотоконкурс». Победителей ждут  призы.
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По горизонтали: Профессор. 
Пес. Миллиард. Листок. Фольга. 
Ректорат. Рядно. Аэлита. Клерк. 
Зов. Ночное. Каре. Шест. Кров. 
Мокко. Мозаика.

По вертикали: Референдум. 
Лодочник. Окошко. Семинар. 
Леер. Сом. Лекарство. Ралли. 
Тэк. Стол. Пласт. Риза. Оратор. 
Садок. Таверна. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД
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Натали из Выхина-
Жулебина 
выбирает 
светлые оттенки
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ  ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: (499) 647-6831

ФОТОКОНКУРС  «МОЙ СТИЛЬ»

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Певец Владимир Брилёв 
излучает позитив не только 
когда выступает на сцене, но 
и когда готовит. Поэтому его 
блюда всегда получаются не-
обыкновенно вкусными, что 
не раз отмечали друзья арти-
ста. Сейчас, когда всем хочет-
ся прохлады, певец предла-
гает простой рецепт домаш-
него мороженого.

Сливки охладить и взбить 
до крепкой пены. Затем по-
степенно влить сгущёнку и 
снова взбить до получения 
пышной массы. По желанию 
в полученную смесь можно 
добавить тёртый шоколад, ку-
сочки мармелада или орехи. 
Впрочем, можно и всё вместе. 

Теперь возьмите глубокую 
чашу или контейнер прямо-
угольной формы, на дно вы-
ложите печенье, на него — сли-
вочную массу, а сверху снова 
печенье. Отправьте ёмкость 
в морозилку на три-четыре 
часа. А потом наслаждайтесь!

Ирина МИХАЙЛОВА

Мороженое-сэндвич
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• 300 г сгущёнки,
• 500 мл 33%-ных сливок,
• пачка печенья,
• немного шоколада, 
мармелада, любых 
орехов.

ИНГРЕДИЕНТЫ


